三芳町立三芳小学校 学校だより

まなびあい

令和5年度 12月号 〈学校の教育目標〉

> ルールをまもる子 チームワークをつくる子 ベストをつくす子

在籍児童数 464名

生きる

生きているということ
いま生きているということ
それはのどがかわくということ
木もれ陽がまぶしいということ
ふっと或るメロディを思い出すということ
… (後略)

小学6年生の国語の教科書にも掲載されている誰もが知っているフレーズで始まるこの詩は、詩人・谷川俊太郎さんの代表作「生きる」の冒頭です。小学生当時暗唱された方も多いのではないでしょうか。福音館書店HPには、この詩について、「・・・。『生きる』に描きこまれた一瞬のくいま・ここ>の日常を、束の間立ち止まって味わうことで、普段意識することのない永遠を感じられるのかもしれません。永遠を感じることで今がかけがえのないこと、自分がくいま・ここ>で生きていることのふしぎにも思いをはせることができるのではないでしょうか。・・・」と書かれています。「今がかけがえのないこと」、つまり、今、この瞬間に代わるものは他にない、この上なく大切なことであるということです。

先日、ある大学病院の小児外科医の先生にご来校いただき、5、6年生の児童に、「いのちの授業」をしていただきました。先生の患者でもある子供たちには、先天性疾患のため、自分の力では食事もとれない子、排せつもできない子がいるけれど、治療をしながら精一杯生きている人がいること、残念ながら救ってあげられない命もあることなどのドラマ(先生は、それぞれの事例に対して「ドラマ」と話されていました)を紹介してくださり、本校の児童に対して、自分で何でも食べたり、トイレに行ったりできることは当たり前ではないことだとおっしゃいました。つまり、自分のくいま・ここ>で生きている日常は当たり前でないっこと、ですから、家族、友達など自分に関わる人々に出会えたことも「奇跡」なのだと話されました。さらに、世界一になったボクサーの母親の言葉を紹介し

てくださいました。「体は産めても、心は産めないのです。子供の体は産んだけれど、これほど強くなった子供の心を産んでくれたのは、これまで子供に関わってくださった全ての方々なのです。」と言われたそうです。先生によれば、これも「奇跡」だと。そして、この言葉から、今の自分は、自分に関わってくれた人々の環境の中でつくられている、逆に自分が関わっている、自分に関わってくれている人にとっては、自分がそれぞれの環境になっているのだと話されました。

全ての人が、人と関わり合って生きています。学 校でも、子供、家庭、地域、教職員全ての人が環境 になっているのですから、連携し、協力し合い、よ りよい環境をつくっていくことが重要なのです。と ころが、共につくっている過程で、意見や考えに大 きな違いが出る場合もあるかと思います。そのよう なときには、お互い話をするなどして、納得し合 う、それができなければ少しでも歩み寄りながら折 り合いをつけていくことが大切と考え、教職員一 同、日々努力しております。しかし、十分でないこ ともあるかもしれません。その際には、ご連絡いた だければ幸いです。私が、教師になりたての頃、先 **輩教師から、「朝、元気にあいさつをしている子供** も、しょんぼり登校する子供も、家庭を背負って来 ているんだよ。学校だけでは、前日下校してからの 家の様子をうかがい知ることはできない。子供もそ こまで教師には話さない。だから、朝の子供の様 子、表情をよく見て、声をかけてあげるなど寄りそ ってあげることが大事だよ。」と言われ、努めてきま した。11月の音楽会で一生懸命演奏する児童の姿に 心を打たれ、私は、つい涙ぐんでしまいました。音 楽が得意な子も苦手な子も、皆、一生懸命生きてい ると強く感じ、嬉しくなりました。12月1日は「い のちの日」、9日は「障害者の日」、10日は「人権デ

ー」とされています。よい年が迎えられますよう、今月も、子供たちのために努力してまいります。 何卒ご理解ご協力の程お願い申し上げます。 (校長 河野公子)



修学旅行に行ってきました

1 1 月 2 1・2 2 日に 6 年生が修学旅行に出かけました。2 日間天候に恵まれ、気持ちの良い青空のもと、日光の文化や自然を堪能してきました。友人と感動を共有したり、協力したりすることで、互いの絆を深めたようです。保護者の皆様には、様々なご準備やお迎え等、ご協力いただきありがとうございました。



寄贈していただきました

メイジテクノ株式会社様より顕微鏡を寄贈していただきました。理科の観察学習がより充実 します。ありがとうございました。

PTAからは、バスケットゴールのバックボ ードとリヤカーを寄贈していただきました。

バスケットゴールは、老朽化が進んでいましたが、ボードを付け替えることで、新品のように生まれ変わりました。子供たちが、安全にバスケットボールを楽しむことができます。

リヤカーは、ビオトープ学習での外来種の除 去や花壇の土入れ作業等で使用します。より実 りある学習ができます。

ありがとうございました。





|ビオトープ作業ご協力お願いします|

日時 I 2月8日(金) I0:00~II:30 内容 外来種の除去 ビオトープ整備 等 準備 作業のできる服装、軍手 等

保護者の方だけでなく地域の方も大歓迎です。 ご協力いただける方は、三芳小学校ビオトープに お集まりください。

I 2月 行事予定 授業日数 I 7日		
1	金	朝読書 通学班長会議
		授業参観・懇談会
		(すみれたんぽぽ学級, 2, 4, 6年)
2	土	
3	日	
4	月	通常日課5時間 3年公民館学習体験
5	火	お話朝会 みよしっ子遊び(赤)
		3年公民館学習体験 4年ブックトーク
6	水	教材費集金日 みよしっ子遊び(青)
		3年クラブ見学
		クラブ スクールカウンセラー在校日
7	木	通常日課5時間 みよしっ子遊び(黄)
		2年町探検 安全点検日
8	金	朝読書 4年琴講習 ビオトープ作業
9	土	
10	田	
П	月	
12	火	体育朝会 学校運営協議会
13	水	すみれたんぽぽ学級野菜販売 委員会活動
		年・すみれたんぽぽ学級ビオトープ学習
		6年文化芸術ワークショップ
14	木	通常日課5時間
15	金	通常日課5時間 朝読書
16	Ŧ	
17	田	
18	月	通常日課5時間
19	火	通常日課4時間 表彰朝会
20	水	通常日課4時間 給食最終日
21	木	短縮日課3時間
22	金	特別日課3時間 終業式
23	土	* *
24	日	
25	月	\$ 8)
12月の生活目標		
外で元気に遊ぼう		

車での来校について

行事等で来校の際、お車での来校はお止めください。特に、近隣商業施設への駐車は非常に多くの方々に迷惑をおかけすることとなります。来校の際、近隣商業施設への駐車は絶対にお止めください。